

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUÉBEC

Déclarations de Mgr Langevin

“ Il serait très faux de dire que le résultat des dernières élections générales du 23 juin au Canada est un coup mortel porté à l'influence du clergé catholique dans la province de Québec comme le prétendent le “ Temps ” et le Gaulois ”.

“ Le mandement collectif des évêques des trois provinces ecclésiastiques de Québec, de Montréal et d'Ottawa avait un but très patriotique et très désirable au point de vue religieux.

“ En demandant aux électeurs de ne voter que pour les candidats qui promettaient d'appuyer, au Parlement d'Ottawa, une législation rendant aux catholiques du Manitoba leurs écoles séparées telles que sauvegardées par la constitution du pays, ils voulaient obtenir que Québec catholique envoyât à la Chambre d'Ottawa une phalange de députés déterminés à exiger du chef victorieux, Laurier ou Tupper, une loi fédérale remédialrice donnant “ pleine satisfaction ” à la minorité catholique et réglant la question “ pour toujours. ”

“ Beaucoup de députés libéraux ont fait cette promesse et, en général, les libéraux se sont servis du mandement collectif, tout aussi bien que les conservateurs, pour obtenir le suffrage du peuple. De plus, beaucoup de prêtres étaient favorables à Laurier par dégoût du gouvernement conservateur.

“ On comprend alors que le peuple canadien, si profondément religieux, et qui désire ardemment aider ses frères du Manitoba à recouvrer leurs écoles, se soit facilement faussé la conscience en favorisant un parti qui n'a jamais eu la confiance du clergé, en général, et qui le lui a rendu amplement.